

Fedepalma y Finagro continúan acercamiento con la banca



En apoyo a la política de la nueva administración de Finagro de acercar más a la banca comercial del país con el sector agropecuario y de propiciar un aumento de la oferta de crédito a este sector, Fedepalma, a través de la Unidad de Economía y Comercio realizó durante el mes de octubre pasado, en Bogotá, tres presentaciones a funcionarios de distinto nivel de 14 bancos colombianos, incluido Finagro, sobre la situación actual del sector y sus perspectivas.

En estos encuentros se dio particular importancia a las características especiales que deben tener las líneas de crédito para este sec-

tor, y a los riesgos más importantes que deben considerar las entidades financieras al analizar las solicitudes de crédito para el cultivo.

La primera de estas reuniones contó la participación de los Presidentes de Finagro y Fedepalma y fue reseñada en el Boletín El Palmicultor del mes de septiembre. A las tres presentaciones asistieron un total de 108 funcionarios, desde Vicepresidentes, Gerentes y Directores, hasta profesionales y analistas de riesgos y de crédito de los siguientes bancos: Megabanco, Banco BBVA, Banco Agrario, Bancolombia, Banco de Bogotá, Banco de Occidente, Banco Colpatria, Leasing de Occidente, Leasing Colombia,

Gran Banco Bancafé, Banco de Crédito, Banco Santander, Banco Popular y Finagro.

Estas reuniones sirvieron para divulgar de manera más amplia las oportunidades y riesgos que se deben tener en cuenta al otorgar créditos para la agroindustria de la palma de aceite. Se espera complementar esta labor en las próximas reuniones gremiales regionales del sector palmicultor, en las cuales se tiene programada la participación de representantes de Finagro y de algunos bancos para que presenten la oferta de servicios de crédito que pueden prestar al sector palmero. ☞

Estará ubicada junto a la refinería de Barrancabermeja

Ecopetrol invertirá US\$23

Inversiones por 23 millones de dólares ejecutará Ecopetrol en la construcción de una planta para producir biodiésel, que estará ubicada junto a la refinería de Barrancabermeja.

De esta forma la estatal petrolera anunció la determinación de incursionar de manera directa en la producción y desarrollo de biocombustibles en Colombia, con el montaje del mencionado complejo.

La planta, que tendrá una capacidad de producción de 100 mil toneladas por año, será montada en sociedad con los productores de aceite de palma del centro del país, con los cuales se iniciará el proceso de concertación sobre las condiciones comerciales, y se espera que entre en operación durante el primer trimestre de 2008.

El proyecto permitirá que el biodiésel, producido a partir de la palma,

se mezcle con el diesel producido actualmente en la refinería de Barranca. A partir del primero de enero de 2008 Colombia iniciará la producción de este combustible alternativo, en una proporción del 5 por ciento.

Según informó la empresa, el proyecto permitiría generar cerca de 4 mil empleos directos y contribuir al desarrollo del sector agrícola en la región.

Avanza aprobación de AIS en el Congreso

La plenaria de la Cámara de Representantes aprobó en segundo debate el proyecto de ley Agro Ingreso Seguro, con la cual el Gobierno Nacional busca garantizar que con la apertura de los mercados el sector agropecuario no pierda competitividad y además darle estabilidad y seguridad a los ingresos de los campesinos productores.

Según el ministro de Agricultura, Andrés Felipe Arias, con la aprobación de la Ley, que avanza a buen ritmo en su trámite en el legislativo, se contará con recursos por 500 mil millones de pesos anuales para apoyar el sector agrícola colombiano.

«Logramos la aprobación del proyecto de ley Agro Ingreso Seguro, esta es una señal positiva que el Congreso le da al campo colombiano, y eso es una señal muy buena para los campesinos, para los habitantes de las zonas rurales, y estamos garantizando que vamos a tener un total de 500 mil millones adicionales para inversión en el campo colombiano a partir de esta Ley», dijo el Ministro luego de la aprobación de la Ley.

Con el programa «Agro, Ingreso Seguro» los productores contarán con: ayudas para mejorar el acceso y la calidad del riego, programas de asistencia técnica y créditos blandos para impulsar la reconversión productiva, entre otros.

Así mismo el Ministerio de Agricultura diseñará un esquema de subastas para afianzar la comercialización interna de la producción nacional. «Ya con la aprobación de la

plenaria de la Cámara de Representantes, esperamos que el proyecto sea ley rápidamente, pues hay buen ambiente para los siguientes dos debates que le restan a la iniciativa en el Senado de la República», enfatizó.

Primera convocatoria

Entre el próximo 2 de enero y hasta el 31 de marzo de 2007 estará abierta la primera convocatoria para financiar sistemas de riego en todo el país, apoyados por el programa de Agro Ingreso Seguro (AIS).

El borrador de la convocatoria –con la que el Gobierno busca financiar estudios, diseños, construcción y puesta en marcha de sistemas de riego, así como la compra de equipos con los cuales sean incrementadas las áreas de riego- y la información adicional sobre el programa, ya está publicado en la página web www.ais.gov.co.

Según el cronograma de la primera convocatoria, la verificación de los requisitos de los productores interesados en recibir financiación para los sistemas de riego, se realizará entre el 1 de abril y el 16 de mayo del próximo año y la calificación entre el 17 de mayo y el 30 de junio. La lista de los proyectos escogidos saldrá el 1 de julio.

El costo total del proyecto –que aspire a ser elegido- no podrá exceder los \$500 millones y el costo por hectárea, los \$15 millones. El Gobierno subsidiará hasta el 80% del valor de los proyectos seleccionados. 

millones en planta de biodiésel

La construcción de esta planta forma parte del plan que adelanta Ecopetrol para contribuir en la mejora de la calidad de los combustibles en el país de aquí al año 2010, al tiempo que constituye un avance en la ejecución de negocios complementarios a la búsqueda y explotación del petróleo y gas.

Ecopetrol destacó que la incursión en el mercado del biodiésel se suma a un

agresivo programa que adelanta la empresa y que incluye importaciones programadas de diesel de alta calidad, un impulso a la utilización del gas natural vehicular, y los proyectos para reducir el contenido de azufre en las refinerías de Barranca y Cartagena, que involucran inversiones por más de 1.400 millones de dólares.

La empresa reveló, además, que estudia su participación futura en proyec-

tos similares de biocombustible en la zona norte de Colombia.

Además de los beneficios ambientales, debido a que este combustible es menos contaminante que el diesel tradicional, la mezcla le permitirá a la empresa reemplazar buena parte de las importaciones de Acpm debido al elevado crecimiento de la demanda especialmente por los sistemas de transporte masivo. 